

★定期テストについて★

前回のまなびんぐ通信では、本年度の定期テストの回数を4回にすると伝えましたが、その他にも定期テストに関して、さまざまなことが変わりましたので、お知らせします。

1. 定期テストの問題は、「知識・技能」の観点と、「思考・判断・表現」の観点で作られた問題になります。比率は教科によって異なります。昨年度とは異なりますので注意してください。
2. テスト範囲表に自分の目標点を記入することになりました。そもそも定期テストは、自分の学習理解がどれだけなのかを知るために行います。したがって他者との比較で目標を決めるのではなく、自分自身で目標を決めて、その決めた目標に向けて、どのような努力をしていくのか、またどこまで達成できたかを、後に自分で振り返るようにしてください。
3. 2で記している通り、定期テストは他者と比較するためのものではありません。自分の理解度をはかるためのものですから、本年度から平均点は公表しません。

以上が新たに変更された点です。

～上記についてのQ&A～

- Q. なぜテストの観点が変わったのですか。またそれに伴い、問題の内容も変わるのですか。
- A. 観点が変わったのは学習指導要領が変わったからです。問題の質については教科によって異なるため、一概には言えませんが、記述式で答える問題が増えるかもしれません。
- ただ上記にも記した通り、定期テストは授業で学習した内容をどこまで理解し、そしてその理解したことを使ってどのようなことができるようになったのかをみとるためのものです。授業が大事だということに変わりはありませんので、授業を大事にして頑張りましょう。

Q. ほかの学校では平均点が公表されているのに、なぜ中宮中だけが非公表になるんですか。

A. 新しくなった学習指導要領では、個人の学びについて、指導や評価をすることが書かれています。したがって他者との比較で得られた平均点は、そもそも学習指導要領の内容に合致していません。

Q. 平均点がないと、客観的に自分の学力をはかれません、どうすればいいですか。

A. 今回平均点を無くすのは、定期テストであり、3年で実施する中宮テスト（実力テスト）については、これまで通り平均点を載せます。この中宮テストは過去のデータをもとに問題を作成しており、その結果を使って進路について考えていきます。定期テストはその期間に学習した内容の理解を見とるもの、中宮テスト（実力テスト）は入試問題にどれだけ対応できるかを見とるためのものです。したがって2つのテストは目的・性質が全く異なるため、平均点についても異なる扱いになります。

Q. 今まであったものを急に無くしたのはなぜですか。

A. 学習指導要領が変わったため、それに対応して本年度から無くしました。

Q. 平均点を公表しても、デメリットになることはないと思いますが。

A. これまで平均点を公表することで、みなさんの中から「あのクラスは賢い」「平均より上だからよかった」などの発言がありました。この発言からもわかる通りは、これは定期テストを行う目的から外れています。自分が決めた目標点を基準にがんばることを期待しています。

★Try Japanese の返却 について★

Try Japanese の要約・感想について、これまではクラスで1枚、合計8クラス分を週1回、みなさん配布していましたが、本年度はこの方式を改め、掲示によって、みなさんにお知らせするようにします。管理棟2階の新聞コーナーには各学年1枚、また学年のフロアの掲示板には各クラス1枚、掲示します。みなさんの周りにいる人がどのような文章を書いているのか、確認してください。

解説 意見はストレートに表現しよう

はっきりとした意見をよく書けています。さらによくするために、どうすればよいでしょうか。気になるのは1文目。この書き方だと田崎さんの意見に賛成しているかのような印象を与えてしまいます。田崎さんの意見とは異なる立場であることが分かるように、ストレートに表現しましょう。たとえば「私は、政治家が会食に対する考え方を改めることを期待したいと思います」のようにするのはどうでしょうか。その後、譲歩の構文（たしかに～だ。しかし……）を使い、田崎さんの意見に一定の理解を示してから自分の主張を展開する流れにするのはどうでしょうか。あと、細かい表現ですが「政治家の方たちがおっしゃっている」は丁寧すぎますので、「政治家が言う」でよいでしょう。

私はこの記事から、政治家にいか
に会食が必要なのかを理解しました。
しかし、ニュースで、政治家の方た
ちがコロナ禍での決まりを守らず
に会食をしていることが取り上げ
られていました。私たちは政治家の
方たちがおっしゃっている決まり
を守り、我慢も多い日々を過ごして
います。だから、政治家の方たちの
会食という風習もリモートに改め
るべきだと思います。一国民として
の自覚を持った方に政治を動かして
欲しいと考えます。（197字）

中学1年生・女子の作例